

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.  
 Trimestre . . . 5  
 Fuera la capital, trimestre. 5'75  
 Extranjero, trimestre . . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.  
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.  
 No se devuelven originales

AÑO I

Alicante 13 de Marzo de 1886

NÚM. 58

## Á LOS ANUNCIANTES

Los señores anunciantes encontrarán en los precios de nuestra Administración grandes y positivas ventajas, y tanto mayores, cuanto más repitan aquéllos sus ordenes y avisos. El aumento extraordinario que cada día va alcanzando la tirada de EL LIBERAL, que representa, por los derechos de timbre, más del triple que la de ningún otro diario local, nos hace recomendar nuestra plana de anuncios al comercio é industria, tanto de esta capital, como de provincias y extranjero.

## EL LIBERAL

Miércoles 13 de Marzo de 1886

Desde Madrid

El viaje de Montero Ríos.—Variaciones sobre el mismo tema.—Los trabajos para la unión republicana.—Pocas esperanzas.—Calma completa.

Madrid 11 de Marzo de 1886

Las oposiciones, como no tienen asuntos en que ocuparse, cuando consiguen hacer presa de uno, por insignificante que sea, no lo sueltan.

Eso es precisamente lo que sucede con el tema, ya muy manoseado del viaje á Lourizan del señor ministro de Fomento. Unos periódicos pintan al señor Montero Ríos muy resentido con sus compañeros de gabinete, y principalmente con el Presidente.

Para otros no hay tal resentimiento, sino una gran desconfianza respecto á la conducta del gobierno con sus amigos en la cuestión electoral. Según éstos, el señor Montero Ríos se ha ido á Pontevedra para ejercer el oficio del mas vulgar muñidor electoral.

La contestación á los primeros está en la entrevista cariñosísima que tuvo el señor Montero Ríos con el señor Sagasta antes de salir para Galicia. Y á los segundos les bastará saber, que es tan poderosa la influencia que el ministro de Fomento tiene en la provincia de Pontevedra, que aun estando en la oposición, salen diputados los que el señor Montero Ríos se propone que salgan.

¿Tenía necesidad, ahora que está en situación, de hacer un viaje, cuando no

los ha hecho en los momentos en que luchaba como opositor, ni ha necesitado hacerlos para vencer?

Como los políticos que por aquí quedan, son pocos y bastante desocupados, se dá relativa importancia á los trabajos de los republicanos para unirse y concertarse.

Y se siguen paso á paso todas las peripicias de este asunto que tiene muy difícil resolución.

Sin perder tiempo, los señores Salmerón, Portuondo y Montemar, conferenciaron anoche con Pi y Margall.

¿Cuál ha sido el resultado de esa conferencia? No se sabe á ciencia cierta por que los interesados callan.

Peró cuando callan, es seguramente que no tendrán nada bueno que decir.

¿Han logrado vencer la repugnancia del jefe de los pactistas?

Muy firme es en sus convicciones el Sr. Pi y Margall, para creer que tan pronto ha cedido.

La opinión general es que la unión no podrá hacerse y que cada grupo irá por su lado, como ha sucedido hasta aquí.

El general López Domínguez fué recibido ayer por la reina, durante la entrevista más de una hora.

El general salió muy satisfecho de la regia estancia.

Los amigos de la situación están muy satisfechos también de que se aproximen á la dinastía algunas personalidades que permanecían en actitud algún tanto nebulosa.

La gente menuda de la izquierda anda molhina y alicaída, porque les parece que su misión era la de meter miedo.

Se han acabado las fiestas del carnaval, pero ni aun así han cobrado animación los círculos políticos.

Hasta después del 4 de abril, hemos de vivir en medio de una completa paralización.

Después vendrán los himnos de triunfo de los vencedores y los lamentos de los vencidos.

Pío Gil.

## Las verrugas políticas

En el rostro mas bello producen deplorable efecto las escrescencias por insignificantes que sean; en el cuerpo de los partidos políticos también producen deformidades las que, bajo el nombre de

partidarios, no son mas que verrugas de la política.

Todos los partidos tienen en su seno personalidades que bajo la capa de independencia y de imparcialidad, ocultan apetitos desordenados, que si no son satisfechos contra viento y marea, se traducen en escisiones fratricidas y en traiciones escandalosas.

Es un mal, repetimos, el de las verrugas políticas, endémico en todos los partidos de nuestra patria, que como las del cuerpo humano, los afean y deforman.

Y así como las verrugas del cuerpo se nutren de los jugos que roban á los órganos, las verrugas políticas viven á expensas de la dignidad de los partidos y á costa de su sangre.

La verruga política, por lo general toma la forma de individuos que á todas horas tienen en la boca sus servicios y sus méritos, y que siempre están haciendo alarde de su desinterés y patriotismo.

Servicios, que de ser alguna vez ciertos, han costado ó los partidos lágrimas de sangre, y desinterés que encubre voracidades insaciabiles.

Esas verrugas, son el mayor obstáculo que se opone á la marcha desembarazada de los partidos, que pueden considerarse dichosos si logran su extirpación cuando se hallan en el poder, que es cuando mas escuecen y molestan.

En situación, la verruga política estorba todos los movimientos, si de cerca ó de lejos no se hacen en beneficio de su desinterés.

Que es una verdad lo que decimos, lo saben todos los políticos españoles que tienen que sufrir las molestias de tan incómodas escrescencias.

El partido en que militamos, no podía tener el privilegio de hallarse libre de mal tan general zado, y por desgracia nuestro cuerpo político las tiene tan gordas y molestas que es una bendición.

A nuestras verrugas todo les parece mal y con nada se conforman si de ello no han de reportar alguna utilidad, siendo lo más gracioso que, como las de los otros partidos nada piden directamente, ni nada desean en apariencia, aunque en realidad todo lo quieren y todo desean acapararlo.

Los sufrimientos que las verrugas políticas causan á los partidos llega un momento en que se hacen intolerables.

El nuestro ya no puede aguantarlas y ahora que con motivo de las futuras elecciones están tan incómodas, vamos á proceder á extirparlas.

El medio más seguro es, como en las del cuerpo, impedir que se nutran de los órganos, y así como en éstos, se consi-

gue atándolas en su punto de unión con una hebra de hilo, á nuestras verrugas políticas hay que sítirlas por hambre, para que ellas mismas se desprendan del partido y caigan secas y sin vida. Es probado.

## Sueltos políticos

El Constitucional Dinástico publica ayer el siguiente suelto que recomendamos á nuestros correligionarios para que puedan apreciar la conducta de ese periódico, que apesar de la solemne desautorización del comité provincial, continua llamándose órgano del partido en la provincia:

«Conociendo de antemano algunos amigos y correligionarios nuestros, que en la reunión del comité local fusionista que había de celebrarse en la tarde de ayer, se trataba de imponer cierta candidatura que hace días se tenía concertada, realizaron un acto de verdadero patriotismo no concurriendo á dicha reunión para no hacerse solidarios de los acuerdos que se tomaron.

De los diez y siete individuos de que se compone el comité local, acudieron á la convocatoria los señores siguientes:

- D. Eduardo Orts.
- D. Alberto Ganga.
- D. Manuel Gironés.
- D. Ventura Arnáez.
- D. Vicente Campos.
- D. Carlos Barrera.
- D. Antonio Mandado.

D. Cristobal Pacheco y D. Jorge María Barrera, que presentó la dimisión del cargo de vocal del comité, al recibir del Sr. Maestre la credencial de administrador de las casas de Beneficencia.»

A la habilidad burda con que está redactado el suelto transcrito, vamos á oponer nosotros algunas sencillas verdades.

En primer término el colega omite candorosamente hacer mención, entre los asistentes á la sesión del comité local en que han sido designados candidatos del partido en la circunscripción D. Enrique Arroyo y D. Adrián Viudes, marqués del Río-Flórico, á nuestro respetable jefe D. Rafael Terol Maluenda que presidió dicha sesión.

Después de esta omisión incurre El Constitucional Dinástico en una inexactitud que más bien merece el calificativo de falsedad política.

Nuestro distinguido correligionario D. Jorge María Barrera, individuo del comité local, no recibió la credencial del cargo que dignamente desempeña de administrador de las casas de Beneficencia, del Sr. Maestre, actual presidente de la Diputación provincial.

Cuando nuestro amigo fué nombrado para ese puesto, era Presidente de la Diputación don Rafael Terol y vice-presidente de la Comisión D. Alberto Ganga y Brú, los cuales, interpretando los deseos del partido, llevaron á D. Jorge María Barrera, á la administración de las casas de Beneficencia.

El Sr. Barrera, pues, no ha recibido mercedes de otros que de sus amigos políticos, los

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (2)

## LA PENA NEGRA

### HISTORIA INVEROSÍMIL

se desprendían de sus ojos y clazapapn ns ó mano.

Muchas veces le sorprendía la noche embobado en estos razonamientos, que ennegrecían más las sombras que se agitaban en su inteligencia, y recrudescían los profundos dolores que devoraban su corazón.

Y mientras tanto, ¿qué había sido y qué era de Dolores?

### III

Dolores, aunque cueste creerlo y repugne pensarlo, huyó con su amante el mismo día en que se casó, embarcándose uno y otro en el puerto de Alicante, con dirección á Orán.

Las playas africanas ofrecen seguro asilo á todos los que han reñido batallas con su conciencia ó con la sociedad, y huyen del remordimiento ó del castigo. El sol de fuego, la tierra abrasada, el desierto, el simoun, tienen

para todos los predestinados del crimen, invencibles atractivos y conexiones íntimas. Hay en la grandeza salvaje de aquella naturaleza, algo que se relaciona con las pasiones volcánicas y los pensamientos maquiavélicos de los que abandonan su patria por haber violado los santos principios, que sirven de fundamento á toda sociedad. El fuego de su sol, no es tan abrasador como el calor de sus odios y amores; el vuelo del simoun no es tan vertiginoso como el impulso de sus instintos, ni los arenales de los desiertos son tan inmensos y tan estériles como las aspiraciones insaciabiles y absurdas de sus corazones.

Dolores y su amante, buscaron en la Argelia francesa un punto donde pudiesen formar un nido sus amores, sin la patente de infamia que la opinión y los tribunales les hubieran otorgado en nuestro país. ¿Y dónde mejor? Verdad es que solo un brazo de mar nos separa del Africa, y sin embargo, qué distancia establece el pensamiento entre la civilización europea y la tradición musulmana! Allí encontraron la libertad que amaban y la impunidad que apetecían.

Y pasaron algunos años, durante los cuales murieron los padres de Dolores. Con este motivo regresó ella á la península, llevando consigo un hijo, fruto de ilegítimos amores.

### IV.

Cuando Raimundo supo la llegada de Dolores, sintió cruzar por su pensamiento llamaradas de odio y relámpagos de venganza. En su corazón germinó el deseo de verla y de castigarla, y hubo momentos en que, abandonándolo todo de repente tomaba la dirección del pueblo, acariciando un mango que asomaba por los pliegues de su faja. Pero en la mitad de su camino, ó le faltaban las fuerzas ó le acudía la reflexión, y volvía otra vez á su casita con los brazos caídos, la cabeza reclinada sobre el pecho y la mirada sombría.

Una mañana, era domingo, al entrar en la iglesia para oír la misa del alba, se la encontró junto á la pila del agua bendita. Dolores al reconocerle, ahogó un grito y se internó en lo más oscuro del templo; Raimundo ciego, delirante, frenético, intentó seguirla, pero le cerró el paso un sacerdote que, deteniéndole, le dijo:

—¿Dónde vas de esa manera? El que es buen cristiano debe honrar la casa del Señor.

Raimundo se quedó mudo y avergonzado. Sus labios se abrieron, y solo pudo decir:

—¡Padre!

—¿Qué te pasa? Ven, acercate aquí al confesonario; no interrumpamos á los que vienen

á oír misa. Tu rostro está alterado; temblor convulsivo agita su cuerpo; ¿qué te ha ocurrido?

—¡Padre!—volvió á repetir con voz conmovida Raimundo.—Yo soy un pobre loco.

—Tú eres un desgraciado. Pues bien, dobla la rodilla y cuéntame tus penas. Yo llevaré el consuelo á tu alma—y esto diciendo ocupó el confesonario, cubrió con su manto al penitente y...

Una hora después salió Raimundo del pueblo con la mirada llena de luz, y el sol rasgaba el horizonte con sus rayos de fuego.

### V

Cuando Dolores se convenció de la inutilidad de su viaje, pues sus padres la desheredaron en justo castigo de su liviana conducta, abrevió su estancia en el pueblo y partió otra vez para Orán. Durante el tiempo que permaneció en el país natal, gestionando con abogados, notarios y procuradores el derecho que le asistía para reclamar la herencia, se hizo el censo de población.

Y trascurrieron años y años. Ni Dolores volvió á saber de Raimundo, ni Raimundo volvió á preguntar por Dolores. Rotos los vínculos que la unían á su patria, ella aceptó por suya la tierra donde habían nacido sus hijos, que la mujer podrá desconocerlo todo y hasta olvidarse de sí misma.



cuales se han honrado otorgándolas á tan con-  
secuente correligionario.

No habiendo recibido la credencial nuestro  
amigo de quien el colega supone, no ha habido  
nunca motivo para la renuncia de individuo  
del comité del Sr. Barrera.

Ya ven, pues, nuestros amigos, como son  
dos más de lo que *El Constitucional Dinás-  
tico* supone los que asistieron á la última sesión  
del comité.

Por lo demás, no estamos conformes con lo  
que asegura el colega del patriotismo de los  
que á esa reunión no asistieron.

Nosotros, y con nosotros todo el partido,  
tomamos aquella ausencia como una falta de  
energía para sostener la descarada rebelión en  
que se han declarado.

La huida podrá algunas veces ser prudentia,  
pero nunca indica valor en quien á ella  
apela.

Nuestro querido amigo y correligionario,  
D. Evaristo Aquilina y Torregrosa, individuo  
del Comité local del partido, que no pudo  
asistir á la última sesión celebrada, por en-  
contrarse ausente de Alicante, á su llegada  
ha pasado á nuestro jefe D. Rafael Terol, pre-  
sidente del mismo, la siguiente carta que pu-  
blicamos con el mayor gusto:

«Alicante 12 marzo 1886.

Sr. D. Rafael Terol.

Mi querido amigo y jefe: Considerando que  
la insignificancia de mi personalidad dentro  
del partido en que bajo su jefatura milito, hu-  
biera explicado mi no asistencia á la última re-  
unión del Comité, nada hubiese dicho, puesto  
que se reunió la mayoría del mismo.

Pero al leer hoy *El Constitucional Dinás-  
tico*, y ver la suposición de que algunos de los  
individuos que componen dicho Comité, no  
asistieron porque de antemano se sabía que  
iba á imponerse una candidatura, es deber mio  
manifestar, que por una corta ausencia de esta  
capital, me ha sido imposible asistir, como  
consta á alguno de mis dignos compañeros:  
pero que estoy completamente conforme con  
la candidatura proclamada, candidatura que  
puede considerarse como natural de nuestro  
partido, y que, lejos de pensar en sostener otra,  
si por acaso se hubiera propuesto algún otro  
nombre, que los que con tanto acierto se han  
designado, yo, en mi insignificancia política,  
siempre hubiera sostenido la candidatura de  
los Sres. Arroyo y Viudes, que como dejo di-  
cho, es la candidatura natural de nuestra cir-  
cunscripción.

Pudiendo V. hacer el uso que tenga por  
conveniente de estas mal trazadas líneas, tiene  
el gusto de repetirse á sus ordenes afectísimo  
amigo y disciplinado correligionario. E. Aquilina.»

En el Consejo de Ministros recibió el de Es-  
tado el encargo de nombrar los representantes  
de España en el Congreso médico convocado  
por Mr. Pasteur, para ocuparse de los descu-  
brimientos para preservar y curar de la rabia.

Al leer esto, no podemos menos de felicitar  
á los romeristas, porque pronto hallarán á  
sus males remedio.

La Providencia se presenta en la persona de  
Mr. Pasteur.

Ya ven los estimados colegas locales, qué  
fuera de tiempo nos excitaban á que diésemos  
á conocer los candidatos de EL LIBERAL en las  
futuras elecciones, como llegada la ocasión,  
hemos sacado á plaza los nombres de los que  
si alcanzan el triunfo, han de contribuir á  
sostener la política reformista del gran partido  
liberal.

Hombres de partido, debemos nuestro apo-  
yo á los candidatos designados por el comité,  
D. Adrian Viudes y D. Enrique Arroyo, cuya  
candidatura proclamaremos en todos los  
tonos, y estamos en frente con decisión, pero

ma, pero rara vez echa en olvido los santos  
deberes que le impone el dulce nombre de  
madre Raimundo, rotos los lazos que la  
unían á la sociedad, pues era hijo sin padres,  
marido sin esposa, ciudadano sin derechos y  
hombre sin pasado, ni porvenir, se resignó  
á vivir en su humilde choza, de la cual úni-  
camente salía para ganar un jornal cuando  
lo necesitaba. Aunque tranquilo y resignado  
en la apariencia, veían encontrados afectos  
rudas batallas en su corazón. A veces lloraba  
como un niño, á veces reía como un loco; en  
ocasiones rompía cuanto hallaba á la mano,  
en otras rezaba con la devoción y la fé de un  
creyente. Sin ser viejo se llenó su cabeza de  
canas y su frente de arrugas: sin hacer alar-  
des de sentimentalismo se notaba de vez en  
cuando que se escapaban de su pecho fuertes  
suspiros y rodaban por sus mejillas gruesas  
lágrimas. Pero sobre todo había una cosa  
singularísima en todas estas manifestaciones  
de su espíritu, y era que él, que apenas solía  
dirigir la palabra á la gente, hablaba ordina-  
riamente á solas. ¡Pobre Raimundo! ¿quién  
sabe cómo habrían quedado su corazón y su  
inteligencia al choque de las violentas sacu-  
didas que le habían conmovido? Si la gota  
de agua horada la piedra, el goteo invisible  
pero insistente de la desgracia, ¿qué es lo que  
dejará sin destruir?

Pero aun le quedaba una nueva pena que  
devorar. Una tarde le sorprendió en sus ca-

con imparcial respeto, de toda otra que repre-  
sente, no la voluntad del partido, sino volun-  
tades particulares, si lo que no creemos, se  
lanzasen á la lucha, porque además de nuestro  
gusto en este caso, cumplimos siempre con los  
deberes de la disciplina.

No tenemos noticia alguna sobre la renova-  
ción de los ayuntamientos conservadores, por  
que viene abogando nuestro colega *El Cons-  
titucional Dinástico*.

Pero lo que sí podemos asegurar, como té-  
sis general, es que todo cuanto se ha hecho y  
se hace en las esferas oficiales, está conforme  
con lo que previene la ley, y por lo tanto, no  
puede ser en manera alguna cierto, que se ha-  
ya verificado lo que afirma el colega, *veinti-  
cuatro* horas después de publicar el gobierno  
en la *Gaceta* el decreto de disolución y convo-  
catoria de Cortes.

Constele al periódico de oposición, que nues-  
tros amigos no faltan á la ley.

Leemos en *El Oriolano*:

«Parece que la inauguración del círculo ro-  
merista de esta ciudad se efectuará en las pró-  
ximas pascuas.

Trátase de invitar á la inauguración al jefe  
de los romeristas, Sr. Romero Robledo.»

Como por tales tiempos suelen ir por esos  
mundos algunos monos sueltos, recomendamos  
á los husares de Orihuela que anden con  
cuidado con los *micos*.

### Telegramas

#### Cuestión de Oriente

Constantinopla 11.—Según noticias de carac-  
ter autorizado, ya no se celebrará en esta ciu-  
dad la conferencia de los representantes de las  
grandes potencias; á creer un telegrama de  
San Petersburgo, la reunión tendrá lugar en  
Berlín.

Noticias de Grecia dicen que el Rey se en-  
cuentra decidido á decretar el desarme.

Créese por ahora suspendida la anunciada  
demostración de las potencias.

#### El príncipe Bismark

Berlín 11.—El príncipe Bismark, continúa  
grave. Apesar de su estado, el canciller sigue  
recibiendo todos los días á sus íntimos.

El emperador sigue mejorando.

El criterio de Alemania en la cuestión de  
los Balcanes, es contrario al de Rusia. Dícese  
que en la próxima conferencia, el representa-  
nte alemán explicará los motivos que tiene Ale-  
mania para ser partidaria de la paz.

#### Inquietudes

París 11.—Corre el rumor de que el minis-  
tro de Hacienda va á presentar la dimisión. La  
noticia de un próximo empréstito ha causado  
muy mal efecto. En la bolsa han bajado los  
fondos. Los telegramas de Decazeville des-  
mienten la versión que circuló ayer á propósito  
de haber estallado un formidable incendio en  
las minas. Los anarquistas preparan un  
*meeting* monstruo para celebrar el 18 de mar-  
zo, aniversario de la Comuna.

Mañana se celebrará un baile en el palacio  
del Eliseo.

### Ecos locales

Sociedad Económica de Amigos del País  
de Alicante.—Por acuerdo de la Junta de  
gobierno, se convoca á los señores socios á la  
Junta general ordinaria que ha de celebrar  
esta Sociedad, el domingo próximo, 14 del  
actual, á las doce de su mañana en el local  
que ocupa la misma, calle de Maldonado nú-  
mero 13.—Alicante 10 de Marzo de 1886.—  
El Secretario, R. Beltrán.

vilaciones una pareja de la Guardia civil.  
Raimundo se apercibió de la visita cuando la  
tuvo delante de sí. Como era en él costum-  
bre se quedó mirando á los dos veteranos y  
no desplegó los labios; sonrió únicamente y  
movió la cabeza de arriba á bajo como quien  
dirige un cariñoso saludo.

Los guardias le manifiesta on que estaban  
encargados de llevarle preso á la cárcel del  
pueblo

—¡A mí! —dijo Raimundo irguiéndose y  
lanzando por sus ojos rayos de ira.

—Esa es la orden que tenemos.

—¿Y por qué?

—Lo ignoramos. El alcalde le dirá á V. el  
motivo.

Raimundo se restregó los ojos creyéndose  
presa de horrible pasadilla; después cerró los  
puños, levantó los brazos hácia el cielo, y de  
su boca se escapó un alarido, que tanto tenía  
de gemitio como de carcajada.

#### VI

Si la pena es ó no negra, dígalos el que haya  
apurado la copa de la desgracia Raimundo  
desde que entró en la cárcel lo vió todo de  
color negro, lo mismo el horizonte que des-  
cubría desde los hierros de su prisión, que  
el pensamiento que se agitaba en el fondo de  
su cerebro. Lóbrega noche le envolvía, in-  
mensa oscuridad le rodeaba, pero no era la

El administrador de Propiedades é Im-  
puestos de esta provincia ha excitado el celo  
de todos los alcaldes, con objeto de que se  
haga pronto el reparto de cédulas personales  
según se tiene mandado por la superioridad.

Según los datos estadísticos que publica la  
*Gaceta*, en los establecimientos penales exis-  
tían en el mes de diciembre último, extin-  
guiendo condena, 478 varones y 19 hembras.  
Sendo el total de penados el de 17 390 y  
805 respectivamente.

El Consejo de gobierno del Banco de Espa-  
ña, ha confirmado el nombramiento de conse-  
jeros supernumerarios de esta sucursal á favor  
de los accionistas Sres. Garriga y Alberola, á  
quienes felicitamos por la acertada distinción  
de que han sido objeto.

Han terminado ayer las oposiciones á la es-  
cuela de párvulos de Agost, habiéndose solo  
presentado una opositora, D.<sup>a</sup> Francisca San-  
sano y Buyolo, que ha sido propuesta para di-  
cha vacante.

Otra desgracia causada por los buzones.

Un individuo que pasaba ayer por la pla-  
zuela de García Calamarte y sin duda iba su-  
mamente distraído, chocó contra el buzón es-  
tablecido en aquel sitio, produciéndose una  
herida bastante profunda en la región fron-  
tal.

Anteanoche al salir del teatro una señorita  
de una conocida familia, cayó en una de las la-  
gunas que por efecto de la lluvia se han forma-  
do en la calle de Bailén, mojóndose completa-  
mente y lastimándose un pié.

No es extraño. Lo que admira es que no  
ocurran mil desgracias, dado el estado en que  
están todas las calles, convertidas en pantanos  
sucios y asquerosos.

Y el ayuntamiento tan fresco.

Según tenemos entendido, á un forastero que  
quiso ir en coche al teatro antes de anoche, le  
fué imposible conseguir su deseo, porque los  
cocheros le pedían nada menos que un duro  
por este servicio, teniendo que ir á pié y por  
consiguiente que tomar un baño de piés y otro  
de ducha, que se encargaron de darle los char-  
cos y los canalones.

Llamamos la atención del comisario de car-  
ruajes si es que lo hay, acerca de los abusos  
que cometen los cocheros de Alicante, que pa-  
rece son corporación independiente y con más  
fueros que las Cortes de Aragón.

¿Por qué no se les dá una tarifa racional, y  
se les obliga á cumplirla?

Recomendamos este asunto al señor gober-  
nador de la provincia y al jefe de orden pú-  
blico.

Dice *El Oriolano*:

«Muy en breve contraerá matrimonio con  
una bella y elegante alicantina un jóven paisa-  
no nuestro teniente de artillería.»

Dios los haga felices.

#### Tribunales

El lunes próximo tendrá lugar ante la se-  
cción primera de esta Audiencia, la vista en  
juicio oral de una causa instruida por el  
juzgado de Dolores á D. Marian Cuenca y  
D. Antonio Candel, juez municipal y ex-  
alcalde respectivamente de Cox, y á los vecinos  
de aquél mismo pueblo D. Elías Cuenca,  
D. José Mateo Hernández y D. Joaquín  
Cuenca, por los delitos de desordenes públi-  
cos y allanamiento de la morada de D. Ri-  
cardo Avilés Serrano.

Proceso es éste que viene despertando la

noche del día que pasa y que Dios concedió  
para el descanso, era la noche del dolor que  
se estaciona y que aunque cierra los ojos,  
tiene en constante vela al espíritu. Cuando  
supo la causa de su detención, de su boca se  
escapó una horrible blasfemia, pero momen-  
tos después se santiguó varias veces, y quan-  
do se quedó solo en su encierro, se le notó  
un movimiento constante en los labios, como  
el del que reza abstraído de todo. Desde  
aquél instante, Raimundo quedó en un es-  
tado completo de postración. Apenas probaba  
el alimento y apenas se movía de su sitio.

Hagamos constar, sin embargo, que en  
cuanto el alcalde se enteró del hecho, incoó  
un expediente con el objeto de libertar al  
desaichado que tan cruelmente sufría los ri-  
gores del destino. Pero se preguntará: ¿qué  
delito se le imputaba al pobre Raimundo?  
H y penas tan dolorosas que tienen el triste  
privilegio de que la primera impresión que  
producen es el de provocar la risa ó de exci-  
tar la burla, y la de Raimundo se encontra-  
ba en ese caso. Cuando se hizo pública su  
desgracia ¡cuántas y cuán ruidosas carcaja-  
das se lanzaron! ¡cuántos y cuán sangrientos  
chistes se ocurrieron! y, no obstante, todos  
compadecían al infeliz y todos contribuye-  
ron á salvarle.

Raimundo estaba preso por aparecer como  
prófugo en la quinta de 1873 un hijo suyo. El  
hijo no era otro que el que llevó Dolores con

atención pública por haber dado lugar á la  
formación del mismo, la traslación de una  
imagen de la Virgen del Cármen del convento  
de carmelitas á dicho pueblo de Cox,  
cuando éste fué invadido por el cólera mor-  
bo asiático.

#### Cuestiones teatrales

También nuestro estimado colega *El Gra-  
duador*, toma parte en la cruzada promovida  
por algunos periódicos de esta capital contra  
nosotros, por nuestro modo de juzgar las repre-  
sentaciones teatrales.

De intento hemos dejado para hoy contes-  
tar al colega, porque siendo distinta la forma  
empleada por él, distinta había de ser también  
la contestación, pues no habíamos de confun-  
dir al que razona con frase culta y buenas ma-  
neras, con el que emplea palabras chavacanas,  
forma destemplada y hasta amenazas, tratán-  
do de imponer su criterio sobre todos.

Sin duda *El Graduador*, no ha penetrado  
bién el sentido de nuestras observaciones.

No hemos podido negar, ni lo hemos hecho  
que la compañía que en la actualidad funcio-  
na en el Principal, es de las mejores, sino, la  
mejor que existe hoy en nuestro país, pero  
precisamente por esta razón no debemos guar-  
dar silencio acerca de los defectos que note-  
mos, pues si tratándose de artistas de escaso  
mérito, cabe la benevolencia que inspira siem-  
pre el debil, y nos inclina á callar defectos que  
pudieran ocasionarle perjuicios en su manera  
de vivir, tratándose de actores, cuya alta re-  
putación les pone á cubierto de tales perjuicios,  
debemos ser completamente justos en nuestras  
apreciaciones, y aplaudir lo digno de aplauso  
y censurar lo digno de censura.

En ultimo resultado, una empresa teatral,  
no es una sociedad patriótica ni benéfica, sino  
una especulación como otra cualquiera, que  
tiene por objeto el lucro y que aquí mismo, en  
nuestro teatro, obtiene casi siempre pingües  
ganancias. Si esto es así, y el público lo paga,  
no sabemos por qué ha de negársele el derecho  
de la censura.

En las capitales mas cultas del mundo; en  
nuestro teatro Real, como en los de la impor-  
tantísima ciudad de Barcelona, se silba de una  
manera brusca á los artistas mas eminentes.  
Si el público de Alicante, por una delicadeza  
y cortesía que no tiene igual, se abstiene  
siempre de toda manifestación de desagrado,  
no vemos la razón, por la cual la prensa no  
haya de hacerse eco de las satisfacciones ó  
disgustos del público.

No hay nada mas cómodo, seguramente,  
que no contrariar á nadie, ni oponerse á los  
hábitos malos ó buenos de la sociedad en que  
se vive; pero no creemos que la misión de la  
prensa sea transigir con todos los errores y  
aplaudir incondicionalmente, halagando todas  
las vanidades públicas y privadas. Este es el  
secreto de adquirir muchos amigos, pero no  
es el deber del que acepta el penoso sacerdocio  
que se llama prensa, que á fuerza de abnega-  
ción y de amargura, tiene que sufrir muchas  
veces la pena de todo redentor, para ir enca-  
minando la sociedad por las corrientes del pro-  
greso en todas sus esferas: en religión como  
en política, en ciencia como en artes.

Considerando así nuestro deber, hemos ma-  
nifestado lealmente nuestras opiniones y así  
continuaremos haciéndolo.

Si esta conducta, si mas corteses observa-  
ciones acerca del teatro y de la prensa de nues-  
tra capital, han de considerarse como ofensas  
hechas á nuestros colegas, desearíamos que  
esos colegas nos explicaran dónde está la  
ofensa.

Por fortuna *El Graduador*, que en esta ocasi-  
ón se ha mostrado por su cordura y buen  
sentido digno de la misión que ejerce, nos ha  
impugnado con mesura, que nosotros le agra-  
decemos, sin caer en las vulgaridades verdade-  
ramente tontas, con que *La Unión* y *El Cons-  
titucional* nos han combatido.

sigo al pueblo, cuando fué á reclamar la he-  
rencia de sus padres, en cuya época se llevó  
á efecto el censo de población. Dolores, al  
llenar la hoja que se le pasó, consignó que  
era casada, lo cual era cierto; y al poner el  
nombre de su hijo, añadió el apellido de su  
marido, (que no era su padre), lo cual era  
una impostura. Nadie fijó entonces su aten-  
ción en este detalle, pero cuando el gobierno,  
al ver el escandaloso número de mozos que  
habían ido á engrosar las fuerzas de las ban-  
das carlistas y cantonales que habían emigra-  
do al Africa, dictó aquella severa y durísima  
disposición, por la cual se hacía responsable  
á los padres y curadores con sus bienes ó sus  
personas, de los que tenían bajo su tutela y  
estaban sujetos á la responsabilidad de quin-  
tas, al aplicarse con el rigor que se hizo, apa-  
reció incurso en la penalidad el desgraciado  
que había venido al mundo á pagar culpas  
ajenas.

La verdad, empero, se abrió paso al cabo  
de unos meses; en cambio la mentira hizo su  
camino en un segundo. Para justificar su ino-  
cencia se necesitó que informara el ayunta-  
miento, el cura, los vecinos y la diputación;  
se escribió casi un tomo; para llevar á la car-  
cel no se necesitó más que la firma de una  
mujer. El día que se le puso en libertad, co-  
mo no había tenido nadie que le asistiese en  
la cárcel, salió sucio andrajoso, macilento,  
con la barba larga y el pelo lacio. Al encon-



Quede, pues, sentado, que ahora y siempre podremos equivocarnos; pero estamos dispuestos a censurar lo que en nuestro leal saber y entender consideremos censurable, y á aplaudir lo que nos parezca digno de aplauso, sin que por temor de contrariar corrientes de opinión pervertida por los hábitos, aplaudamos incondicionalmente á todo aquel, que aprovechando la benévola credulidad de las muchedumbres, consigue hacer pasar sus actos egoístas de propia conveniencia, por rasgos sublimes de abnegación y patriotismo.

Siempre que ocurren estos casos en Alicante y ocurren muchas veces, tenemos presente aquellos versos de la fábula:

Y el astuto que pretenda vender como fineza lo que ha hecho, sin mirar á más fin que á su provecho, sabrá que hay en el mundo quien lo entienda

L. de L.

Ayer tarde fué muy comentada la determinación tomada por la junta del Casino, de sustituir el baile de máscaras de piñata que estaba anunciado por una reunión de confianza á la que las señoras podrán ir con trajes de capricho, pero sin disfraz.

Los comentarios no eran en general muy favorables á ese acuerdo de última hora que no pueden explicarse satisfactoriamente los socios de dicha elegante sociedad.

Como lo que la junta parece querer es un baile de trajes, para lo que necesitan tiempo las señoras, desde luego auguramos escasa concurrencia á la piñata del Casino.

Para bien de la pollería nos alegraríamos equivocarnos.

### Ayuntamiento

La corporación municipal celebró ayer tarde la sesión de costumbre, bajo la presidencia del señor alcalde.

Se aprobó el presupuesto que ha de regir en el próximo ejercicio.

Se dió cuenta de las gestiones practicadas para llegar á un acuerdo en la cuestión que la corporación sostiene con la señora viuda de Agar, sobre unos terrenos de su propiedad, desechándose las proposiciones del representante de dicha señora.

Se dió cuenta del estado del expediente para el saneamiento de las partidas rurales del término de esta ciudad, dándose cuenta del informe emitido por los facultativos, y acordando ordenar al arquitecto municipal emitir el suyo correspondiente.

También se leyó una comunicación de la compañía del ferro-carril de Murcia, comunicando que inmediatamente procederá á poner el cierre que le corresponde en la vía del puerto.

No hubo ningún concejal que se ocupara en tratar del estado de las calles. Se conoce que todos tienen coche. Dichosos ellos.

### Ecos de los pueblos

Se nos remite para su inserción la siguiente carta que publicamos con mucho placer.

Señor presidente del com. t. constitucional provincial de Alicante.

Elche 11 marzo 1886.

Muy señor nuestro y distinguido amigo: Reunido el comité constitucional de esta ciudad en el día de hoy, acordó por unanimidad proclamar á los Sres. D. Enrique Arroyo Rodríguez y D. Adrián Viudes, marqués de Rio-Florida, como candidatos para la elección de diputados á Cortes por esta circunscripción.

Tenemos el gusto de participar á V. este acuerdo para los efectos consiguientes.—El presidente, José Rodríguez.—El secretario, Elio-doro Vidal.

La secretaria del Ayuntamiento de Pego, dotada con 1.500 pesetas anuales, se halla vacante; los que la pretendan pueden solicitarla en el término de quince días

Por el juzgado de Villena se cita á los que se crean con derecho á la herencia ab-intestato de doña Isabel Ibáñez Rondó, que falleció en aquella localidad.

El médico-director interino del establecimiento balneario de Nuestra Señora del Orito, D. Eustaquio Martín Rodríguez, ha sido declarado cesante y nombrado en su lugar D. Juan Bautista Bernabeu.

Han sido elegidos por el Ayuntamiento de Pego, para el cargo de tenientes de alcalde á los concejales D. José Astona y D. Salvador Sendra Alcina, y para el de síndico á D. Joaquín Pérez Moreno.

El Ayuntamiento de Benejúzar ha elegido también para alcalde á D. Antonio Ruiz Villala, tenientes á D. Miguel García Ruiz y D. Juan Meseguer Díaz, y síndico á D. José García y Ruiz.

Ha sido elegido alcalde de Benichembla D. Joaquín Serra, único concejal de aquel Ayuntamiento que sabía leer y escribir.

Según nos dice nuestro corresponsal del pueblo del Alfar, han sido arrancados casi todos los arboles de dicho término, á causa del temporal de vientos de estos últimos días.

Como son de tanta consideración las pérdidas ocasionadas, los propietarios de dicho pueblo han elevado una exposición al ministro de Hacienda, solicitando rebaja en el cupo de consumos y por contribución territorial.

El viento huracanado que por algunos días ha reinado en esta provincia, ha causado inmensos perjuicios en todas partes. En la huerta de Orihuela se ha perdido casi por completo la importante cosecha de naranjas, así como en otras partes la de almendras. El magnífico palmeral de Elche, también ha tenido varias bajas

### Correo de Madrid

Madrid 11 marzo 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Aunque el día político no ha ofrecido impresiones de palpitante interés y los círculos políticos permanecen silenciosos sin ninguna noticia que merezca la pena de ser publicada, algo se ha hablado en el salón de conferencias por hombres de las oposiciones que se las prometen muy felices.

Según telegrama de nuestro amable corresponsal de Niza, el carnaval ha sido alegre y bullicioso cual años anteriores. La batalla de flores ha sido brillantísima, tomando parte en el desfile cerca de mil carruajes mereciendo citarse el del duque de Fomar cubierto de violetas y claveles blancos.

Dos victorias deliciosamente engalanadas, la una con los caballos enjaezados de azul con penachos y la otra de hojas de palmera y camelias rojas con cintas de oro. Un trineo adornado de dalias blancas y otro carruaje de los Sres. de Oyaga de camelias y cintas blancas.

De querer que al carnaval asista la aristocracia de Madrid, debe imitar á Niza en el caprichoso modo de celebrar las Carnestolendas, pues de otro modo vale más que se prohíba en absoluto la circulación de esas máscaras que dan lugar al desprestigio de un pueblo civilizado.

Nada nuevo de inteligencias republicanas. El comité supremo del partido zorrillista sigue ocupándose en su laboriosa tarea de designar candidatos para Madrid. Respecto al partido liberal, aun no son conocidos los que designará el gobierno

La campaña electoral emprendida por izquierdistas y heterodoxos, sigue siendo objeto de la mayor actividad para ambos elementos. Esta noche quedarán ultimadas sus candidaturas

El teniente Sr. Capriles es esperado en Madrid. Según noticias de origen particular, el bravo marino publicará muy en breve lo sucedido en Yap, incluyendo también las ordenes que le fueron dirigidas al Sr. España.

El Sr. Capriles está decidido á retirarse del servicio.

En el Consejo de ministros celebrado en las últimas horas de la tarde de ayer, no se trataron cuestiones de interés político.

El Sr. Camacho se propone reformar las fábricas de tabacos aumentando su número y mejorándolas con todo el personal y material necesarios.

La Gaceta de hoy dice que durante la ausencia del Sr. Montero Ríos, se encargará del despacho de Fomento el Sr. D. Germán Gamazo, ministro de Ultramar.

Hoy publica *El Imparcial* un comunicado de D. Ramón Felip.

El día lluvioso. La bolsa oscilante. Suyo afectísimo,

El Corresponsal.

Ha aparecido el nuevo Anuario de Comercio que publica la importante casa editorial de D. Carlos Bailly-Bailliere. Dicho Anuario conocido ya por los notables antecedentes que contiene, ha sido ampliado con nuevas é interesantes noticias hasta el punto de hacerle tesoro indispensable para la propaganda del comercio é industria.

La obra en cuestión forma un elegante volumen de 3.000 páginas que contienen 500.000 señas próximamente. A pesar de que el anuario de Bailly-Bailliere es análogo á los que ven la luz en el extranjero, su coste es solo de 20 pesetas, precio insignificante si se atiende á su indispensable utilidad.

### De aquí y allí

El autor de Parsifal

Ricardo Wagner pasó su infancia entre los bastidores de un teatro de la ciudad de Leipzig, donde nació en 1813. El segundo marido de su madre era actor. Esto explica ya el carácter particular de sus gustos. Shakespeare, dijo con razón: «El universo es un teatro.» Su

juventud no fué reveladora de su genio. Este hombre, que ha querido ser en música un reformador, comenzó por copiar á los demás. Desde luego imitó á Glück, después á Weber. Bien pronto fué asediado por la visión lejana de París. Llegó por fin un día á la gran ciudad. Su joven esposa, una aplaudida actriz, le acompañaba. La pareja, pobre y joven, se hospedó en una calle miserable, en un cuarto que no tenía mas muebles que un lecho. Ya se veía acosado por la miseria; ya marchaba, quizás, á realizar algún acto de desesperación, cuando la Providencia, es decir, Meyerbeer, le salvó la vida. Este gran maestro le colocó como corrector de pruebas en casa de su editor de música Brandus. Entonces Wagner logró que le ejecutaran en los conciertos una sinfonía, que no alcanzó ningún éxito. Retirose á Meudón, donde compuso el libreto y la música de *Tannhauser*. ¿Quién diría que esta obra negra ha salido de aquéllos horizontes tan claros de Meudón? Una lechuza volando de un nido de gilgueros.

*Rienzi* fué representado en un teatro de París, donde fracasó. Entonces la Alemania aclamó á *Rienzi* y á su autor. Volvió después á París en 1862. Alojose entonces en la calle Newton. Estaba ya rodeado de un cenáculo, en aquél tiempo célebre, que tenía por jefes Champfleury y Corbet. Wagner era como el músico del *realismo*.

París le atraía, como atrae á un sacerdote Jerusalén.

Dió entonces Wagner conciertos en los Italianos. Dirigió la orquesta. Como jefe de orquesta es casi tan notable como lo era Berlioz. Admirablemente subraya y matiza con la batuta. Cuando se torna hacia un lado de la orquesta para indicar una entrada de instrumentos, tiene una mimica viva y aun ardientes apóstrofes verbales. Después de las grandes pasajes de las partituras ejecutadas por la orquesta bajo su dirección, Wagner parecía desfallecer, y su magnífico paletot de pieles se balanceaba lentamente sobre sus hombros. Tenía entonces la actitud de un *Ecce-homo* de la música.

Dícese, como prueba de esos esfuerzos gigantescos, que encerraba á los instrumentistas bajo llave hasta los cinco, dándoles, á las tres y media, á los desdichados, un poco de jamón y alguna cerveza.

Después de las cinco, el *regiseur* decía: —Señores; no se vayan ustedes, que es necesario repetir ahora el *Matrimonio secreto*, de Cimarosa.

Ricardo Wagner es á la vez poeta, filósofo y hombre público. Su obra filosófica es atea y su obra política ultra-revolucionaria. Inventa instrumentos nuevos, por ejemplo, ese contrabajo que tiene una nota profunda y prolongada. Su ateísmo no reconoce los dioses Mozart, Beethoven, etc., por más que los haya plagiado mucho. Jamás hombre alguno tuvo un talento de asimilación más grande. Desgraciadamente, la inspiración le ha faltado. No ha podido nunca escalar las cimas sublimes donde el arte no puede subir sino de rodillas, como lo han verificado los grandes creyentes... los padres de la música. Su obra es un cisne caído en el fango de un estanque, haciendo con sus alas un ruido de mil diablos. No exagero. La obra de Wagner suprime el ideal. Es un arte puramente material, y por lo tanto, un arte inferior. Su objetivo esclusivo es: «Hay en cada hombre un cerdo.»

Con permiso del autor de *Parsifal*. En cada hombre hay también un angel, como decía Bossuet

### Teatro

*El anuelo*.—Comedia de Eusebio Blasco, representada anoche en el elegante coliseo, no gustó tanto al público como otras obras del fecundo poeta.

El argumento es lánguido y el desarrollo escénico resulta difuso y pesado.

La interpretación fué esmerada por parte de las Sras. Revilla y Casas, y bastante buena de parte de los demás actores.

Ricardo Calvo, excelente. El precioso sainete de Estremera *El ventanillo*, divinamente representado.

Lo desapacible de la noche hizo flojear bastante la entrada.

### Cambios

Cotización del día de ayer

	Pesetas.	Papel.	Dinero.	Obser.
Londres.....	90 d.			
París.....	8 d. v.			
Mar. Cette.....			4'86	
Havre.....			4'86 1/2	
Madrid.....			4'87	
Barcelona.....		Par		
Cádiz.....		114		
Málaga.....		114		
Sevilla.....		118		
Valencia.....		118		
Múrcia.....				
Orihuela.....				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

### Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 12 de Marzo de 1886.

Barómetro . . . . .	755'33
Termómetro . . . . .	19'6
Viento . . . . .	N. O. Hurcndo.
Atmósfera . . . . .	Despejada.
Mar . . . . .	Rizado.
Temperatura máxima del aire á la sombra . . . . .	28'2
Idem mínima durante la noche . . . . .	16'2
Irradiación nocturna . . . . .	0'0
Evaporación en milímetros . . . . .	01'71

### Boletín religioso

SANTO DE HOY.—San Leandro.  
SANTO DE MAÑANA.—Santa Florentina.

### Espectáculos

PRINCIPAL.—El alcalde de Zalamea.  
—A las ocho y media.

### ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 12 (1 t.)—Ha llegado á Marsella el ministro de comercio Mr. Lokroy.

Adoptará las medidas sanitarias más urgentes para impedir la propagación del cólera á la llegada de las tropas del Tonkin.

La *Gaceta* de hoy publica el decreto sobre la nueva organización de cárceles.

Madrid 12 (2 t.)—Ha llegado e Sr. Montero Ríos á Lourizan.

En la reunión de los socios de los círculos romerista é izquierdista el Sr. Lopez Dominguez ha acentuado su oposición al Gobierno.

En igual sentido se han expresado otros prohombres de la izquierda aprobando la coalición electoral con los romeristas.

Madrid 12 (2 25 t.)—Han calmado los graves disturbios ocurridos en la República de Andorra.

Intervienen Francia y España. Ha sido aplaudido con gran entusiasmo el discurso pronunciado por el Sr. Romero Robledo en su círculo.

Los socialistas han promovido en la Cámara francesa un nuevo debate sobre las huelgas de Decazeville.

Madrid 12 (3 t.)—En la Cámara inglesa el gobierno ha declarado, que su representante en Madrid gestiona con nuestro gobierno las negociaciones para el tratado de comercio con Inglaterra.

Se ha verificado una reunión en el casino demócrata-progresista atacando rudamente al Sr. Castelar.

Madrid 12 (3-25 t.)—Sesión borrascosa en la Cámara francesa.

Ha habido una votación desfavorable al gobierno con motivo de los presupuestos.

El obispo Freppel ha pronunciado un discurso muy enérgico defendiéndolos derechos religiosos.

Madrid 12 (4 t.)—Asegúrase no se ultimará el arreglo para la coalición entre zorrillistas y federales.

Ha sido derrotado el gobierno inglés. Capriles ha llegado á Cádiz.

Madrid 12 (4-5 t.)—Las autoridades de París han tomado precauciones para impedir las manifestaciones anarquistas anunciadas para el 18.

Caso de realizarse está dispuesto el gobierno á disolverla con fuerza armada.

Propágase el cólera en Veneto.

### TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 11 (5'45 t.)—Colisión Vegueres español frances Andorra, segundo vencedor. Inglaterra gestiona tratado España. Bolsa, 59'95.

### Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 11 (8 n.)—No es exacto haya anunciado dimisión Montero Ríos.

Derrotado Cámara Gobierno inglés.

Herida Julio Verne grave, créese le amputen pierna.

Toma incremento cólera Veneto.

Colisión entre españoles y franceses en la República de Andorra, intervienen ambas naciones.

Madrid 12 (11-15 n.)—Discurso de anoche Dominguez ha disgustado romeristas.

Falso ausétese ministro Gobernación.

D.ª Margarita esposa de D. Carlos ha llegado á Roma.

Sigue diciéndose que muy pronto vendrá á Madrid la archiduquesa Isabel, madre de la reina D.ª Cristina.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13



# SECCION DE ANUNCIOS

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

## PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de San Nicolás, número 2, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.

**A. GUILLEN LOPEZ,**

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas.  
Sombrereras.  
Planchas-vapor.  
Idem ordinarias.  
Güfos superiores.  
Ara-mantas.  
Bolsas de viaje.  
Sacos de noche.  
Caramañola.  
Tijeras.  
Cucharas.  
Cuchillos.  
Tenedores.  
Cucharones.  
Navajas.  
Cortaplumas.  
Lancetas.  
Peines.  
Batidores.  
Gutaperchas.  
Petacas.  
Porta-monedas.  
Cepillos.  
Sombrillas.  
Bastones.  
Bujías.  
Hules.  
Plumeros.  
Anteojos.  
Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camas.—De matrimonio.

Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### A LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS y demás oficios

Azuclas.  
Hachas.  
Garlopas.  
Cepillos.  
Junteras.  
Guillames.  
Tenazas.  
Alicates.  
Corta-frios.  
Visagras.  
Limas.  
Escofinas.  
Sierras.  
Serruchos.  
Verdugos.  
Ficheros.  
Trincadores.  
Triángulos.  
Barreras.  
Berbiquís.  
Formones.  
Gubias.  
Roblones.  
Escuadras.  
Cuchillos.  
Destornilladores.

## PARCHES POROSOS ALLCOCK

Infalible para la curación de dolores nerviosos y reumáticos, relajamientos, toses asmáticas, afecciones de garganta, lesiones y contusiones, etc., etc.

PRECIO DOS PESETAS PARCHE

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISBEL II

### FABRICA DE ESPEJOS

## DE JOSÉ REUS

Portico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes, sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

### Bandejas de plata antiguas

Las compra en Elche, D. Luis Llorente Aguilar-Tablada, á 30, 34 y 36 reales onza.

### Fábrica de Naipes

J. Cumanes. Calle de Santo Tomás, 6, Madrid. Remesas á provincias.

### A los enfermos de los ojos

El médico oculista D. Ginés Soler Ganga tiene abierto su gabinete de curación en la calle de Castaños, número 8, principal. Horas de consulta: de ocho á nueve de la mañana y de once á una por la tarde.

### D. Juan Alted Navarro

Decano de procuradores

Se ha trasladado á la plaza de Ramiro, número 7, cuyo despacho ofrece á sus clientes, amigos y demás que gusten honrarle con su confianza.

## DENTICINA INFALIBLE

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontráis en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernandez Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alferencia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid Alicante Soler y todas las principales boticas.

### SUPERIORES CAFÉS

## DE MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

Madrid-Escorial

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos

Café molido superior, á. . . . . 2 pesetas los 400 gramos.

Puerto Rico y Caracolillo . . . . . 2,50 —

Puerto Rico y Moka. . . . . 3 —

Moka puro. . . . . 4 —

Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.

Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos.

NOTA. Los botes de CAFÉ y TAPIOCA de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno.

De venta en todas las tiendas de Ultramarinos de Madrid y Provincias.

Depósito Central, Puerta del Sol, 13

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

## HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante